

GRUPO DEL BANCO MUNDIAL

BANCO INTERNACIONAL DE RECONSTRUCCIÓN Y FOMENTO
CORPORACIÓN FINANCIERA INTERNACIONAL
ASOCIACIÓN INTERNACIONAL DE FOMENTO
CENTRO INTERNACIONAL DE ARREGLO DE DIFERENCIAS RELATIVAS A INVERSIONES
ORGANISMO MULTILATERAL DE GARANTÍA DE INVERSIONES

J

FONDO MONETARIO INTERNACIONAL

Comunicado de prensa No. 50 (S)

24-25 de septiembre de 2005

Declaración del Excmo. Sr. **DAVID VEGARA FIGUERAS**,
Gobernador Suplente del Banco por **ESPAÑA**,
durante las deliberaciones anuales conjuntas

**Declaración del Excmo. Sr. David Vegara Figueras,
Gobernador Suplente del Banco por España,
durante las deliberaciones anuales conjuntas**

(1.- Saludos)

Señor Presidente de esta Asamblea
Señor Presidente del Banco Mundial
Señor Director Gerente del FMI
Señoras y Señores Gobernadores
Señores y Señores

(2.- El panorama económico mundial)

(Desequilibrios globales) La economía mundial está creciendo a buen ritmo, lo que constituye una excelente noticia. Sin embargo, no por ello podemos caer en la complacencia. Durante los últimos meses los principales desequilibrios globales se han ampliado, especialmente los concernientes a la balanza por cuenta corriente y los saldos fiscales en ciertas zonas. La superación de estos desequilibrios exige la corrección de los tipos de cambio reales, un incremento del ahorro para mitigar la dinámica de los déficit por cuenta corriente y públicos y reformas estructurales para relanzar el crecimiento potencial, en aquellas áreas en que éste es más reducido.

(Importancia de la coordinación) Pero más allá de este análisis, ampliamente compartido, es esencial que este ajuste se produzca de manera ordenada y coordinada entre todas las zonas implicadas. Se debe evitar hacer recaer el ajuste únicamente o principalmente en la corrección de los desajustes cambiarios. En definitiva, todos los países debemos asumir responsablemente las obligaciones que nos corresponden como actores globales.

(Economía española) Por eso España tampoco puede ser ajena a esta necesidad. Si bien la economía española atraviesa una fase de sólido crecimiento, la política económica del gobierno tiene como prioridad afianzar al máximo la misma en el futuro, potenciando el principal factor determinante del crecimiento a largo plazo, la productividad. Abordando este reto contribuiremos progresivamente a la corrección del déficit por cuenta corriente y, en este sentido, estoy convencido de que las medidas que hemos ido tomando para dinamizar distintos mercados, nuestro énfasis presupuestario en la I+D y en las infraestructuras, así como el reforzamiento y modernización de la legislación en materia de Competencia o los futuros acuerdos sociales en materia laboral, **proporcionarán un impulso considerable** en la dirección más adecuada.

(3.- Revisión Estratégica)

(Felicitación por la Revisión). Entrando en la agenda del FMI, quisiera felicitar al Director Gerente y a su equipo por el diseño de la Estrategia a Medio Plazo. Es más, animados por los logros cosechados en la concreción de propuestas, creemos que es posible seguir caminando en esa dirección durante los próximos meses.

(Supervisión) De particular interés hemos encontrado el énfasis puesto en el reforzamiento de la actividad de supervisión del FMI. Por eso coincidimos en que el análisis de los procesos de liberalización de la cuenta de capital, el estudio de la idoneidad de los regímenes cambiarios, y el de la solidez de los sistemas financieros así como el análisis de las implicaciones macroeconómicas y sociales de la globalización deben constituir piezas esenciales del ejercicio de supervisión. También entendemos que la potenciación del Fondo como foro de coordinación de políticas económicas debe jugar un papel sumamente positivo en este contexto.

(Aseguramiento) En materia de prevención de crisis, estamos convencidos de que la aplicación de políticas económicas prudentes es el factor determinante del éxito. Pero al mismo tiempo la existencia de fenómenos de contagio aconseja introducir nuevos instrumentos que produzcan un mayor grado de seguridad o garantía para la ejecutoria de las políticas económicas de un país. A nuestro parecer, dichos instrumentos deberían permitir, cuando fuera conveniente, un acceso excepcional a los recursos del Fondo, si bien su disponibilidad debería subordinarse al cumplimiento de ciertos requisitos de contenido macroeconómico. Ahora bien, para que ello fuera posible, sería preciso configurar un nuevo marco creíble y predecible de acceso excepcional.

(Señalización) Algunos países pueden decidir que la simple señalización de unas políticas responsables puede constituir la mejor forma de aseguramiento, especialmente cuando la ganancia de credibilidad ante los mercados pueda ser sustancial. Por ello, consideramos que una profundización en el debate sobre los instrumentos sin financiación resultaría de gran utilidad. Por otra parte, en cuanto a la política de países de bajos ingresos, la introducción de una facilidad de señalización de este tipo tendrá a buen seguro un impacto catalizador sobre la acción de los donantes en los casos en que un país pueda permitirse reducir su deuda con el FMI.

(5.- Banco Mundial)

(Agradecimiento al Presidente saliente y bienvenida al entrante) Quiero unirme aquí también a la despedida de la Presidencia de Sr. Wolfensohn, a quien quisiera expresar nuestra gratitud por su compromiso personal con esta institución y con la causa del desarrollo. España siempre encontró vías de cooperación activa con el Grupo del Banco Mundial durante su liderazgo. Estoy seguro de que este también será el caso con el Sr. Wolfowitz y quiero garantizarle la colaboración del Gobierno español en apoyo del crecimiento y de las medidas de alivio de la pobreza que se propongan durante los próximos años.

(Aumento del crédito y países de renta media) En este sentido, si bien compartimos que las estrategias e instrumentos del Banco deben ser periódicamente puestos al día, también creemos que los fundamentos de la estructura y las metas del Banco Mundial deben preservarse. Entendemos al Banco esencialmente como un prestamista, y por ello le animamos a incrementar sus volúmenes de crédito. A este respecto las cifras actuales son, en

nuestra opinión, demasiado bajas, sobre todo si se tiene en cuenta las necesidades de las economías en desarrollo y emergentes. En particular, valoramos muy positivamente su compromiso renovado en la financiación de infraestructuras, cuya importancia como incentivo para la actividad del sector privado es enorme. También somos favorables a mantener una actividad del Banco lo más intensa posible en los países de renta media, tanto en forma de créditos como de asistencia técnica, dada la importancia de estos países para la estructura financiera de la institución. Al mismo tiempo, animamos al Banco a prestar atención a los costes de transacción que muchos de estos países afrontan en sus operaciones.

(6.- Propuesta del G-8)

(Posición general) Desde una perspectiva general, las instituciones financieras internacionales están en condiciones de desempeñar también un papel fundamental en la consecución de los Objetivos de Desarrollo del Milenio, y por ello apoyamos la reciente Iniciativa del G-8 de condonación de deuda multilateral. Esta condonación tendrá un impacto tanto más positivo cuanto más transparentes y equitativos sean los mecanismos de selección de los países receptores del alivio y mejor se garantice la capacidad crediticia futura de todas las instituciones a las que esta iniciativa involucre.

Este último requisito es de especial importancia en el caso de IDA, cuya viabilidad financiera sólo podrá garantizarse si las pérdidas generadas por la condonación de deuda son simultáneamente compensadas por aportaciones equivalentes, o por compromisos legalmente vinculantes sobre la realización futura de estas aportaciones. En este sentido, la carta del G8 al presidente del Banco Mundial constituye un paso en la dirección correcta, aunque no aborda el problema de asimetría de trato a los países HIPC americanos. España se sumará a los esfuerzos que deban realizarse y esta contribución sería adicional a los compromisos que hemos asumido en esta institución.

En este contexto, y para concluir, permítanme recordarles que España ya incrementó su cuota de aportación a IDA con ocasión de IDA-14 y se ha comprometido a duplicar en términos reales su Ayuda Oficial al Desarrollo antes del 2008, con un calendario explícito para cumplir los objetivos de AOD de Monterrey.

Muchas gracias.